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Cesano è in movimento

La riduzione della pressione fiscale
Abbiamo abbassato le tasse. Non abbiamo più l’IMU
al massimo, ma è stata ridotta per gli appartamenti
regolarmente affittati, cercando così anche di stimo-
lare l’emersione del nero e, a seguito della gara sul
servizio di igiene ambientale, avremo nel 2017 una
TARI più leggera del 21%. Ritengo che quest’ultimo
passaggio sia di particolare rilievo perché, a quanto
mi dicono diversi cittadini, Cesano è più pulita gra-
zie alla maggiore efficienza del nuovo operatore. Sul
versante della raccolta differenziata, abbiamo regi-
strato negli scorsi mesi miglioramenti importanti e
riteniamo che questa sia una delle battaglie qualifi-
canti da qui alla fine del mandato: oggi è alla portata
il raggiungimento del 60% di differenziata (stavamo
piombando al 52% solo un anno fa). Ancora qualche
sforzo con la collaborazione di voi cittadini e ce la fa-
remo!

I trasporti
Dopo anni, abbiamo portato a termine l’iter dello
sdoppiamento della linea 322, garantendo ai cesanesi
due mezzi più rapidi per gli spostamenti verso Mi-
lano, favorendo l’utilizzo della linea ferroviaria S9 e
raggiungendo una fetta di territorio che prima non
era coperta dal servizio di trasporto pubblico. In
queste settimane, siamo al lavoro con ATM per il po-
tenziamento delle frequenze della nuova 323: men-
tre alcune zone di Cesano testimoniano un costante
passaggio di bus, abbiamo constatato una criticità per
l’area che fa riferimento a via Pasubio. Le risorse in-
vestite sul trasporto pubblico, per quanto ingenti,
sono comunque soldi ben impiegati e il nostro impe-
gno economico in tal senso è destinato ad aumen-
tare ancora. Allo stesso tempo ci stiamo muovendo
assieme agli altri Comuni sui “sogni”, cioè progetti
che difficilmente si realizzeranno a breve e che sono
sul tavolo della discussione in questi mesi: il prolun-
gamento della M4 e nuovi treni per la S9. 
Invece, il prolungamento della M1fino ai quartieri

Da sempre, settembre rappresenta il momento in cui
bisogna fare il punto. A maggior ragione quest’anno,
dato che tra qualche mese saremo alle prese con il
giro di boa e ci avvieremo verso la seconda parte del
mandato. Proprio per questo, credo sia importante de-
dicare un numero del Cesano notizie per analizzare
insieme cosa ci lasciamo alle spalle, come siamo arri-
vati qui e cosa scrutiamo all’orizzonte. 
La crisi non è svanita neanche per i Comuni e Cesano
non fa eccezione: la consunta e sempre più corta co-
perta si affianca a una situazione sociale caratterizzata
da grandi fragilità e che richiede un impegno crescente.
Per effetto dell’eliminazione della TASI, tanto per dirne
una, anche questo bilancio non è indenne da tagli: più
di 200.000 euro (sul 1.4 milioni incassati in passato)
sono rimasti a Roma.
Nonostante il quadro generale, Cesano ha motivo per
guardare con fiducia al futuro.
Nei primi due anni di questa amministrazione, è stato
inesorabile il lavoro di revisione della spesa, finalizzato
a consolidare il bilancio comunale e a liberare risorse
preziose, utilizzate per mantenere il welfare, ridurre la
pressione fiscale sui cittadini, rilanciare gli investimenti.
Inoltre, abbiamo chiuso e saldato il contenzioso con la
banca legato al decreto ingiuntivo sulla piscina. Nono-
stante la cifra rilevante di 1.650.000 euro già versata a
Monte dei Paschi di Siena - meno della metà dei
3.800.000 iniziali - nessun servizio a Cesano ha subito
decurtazioni e abbiamo decisamente migliorato lo
stato dei nostri conti.

Riduzione della pressione fiscale, nuovi
interventi sul trasporto pubblico, investi-
menti, manutenzioni e un processo conti-
nuo di revisione della spesa: Cesano si
prepara ad affrontare nuove sfide
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Cesano è in movimento

Il piano delle manutenzioni
La possibilità di pensare agli investimenti fa sì che si
possa passare dagli interventi “a spot” a una vera pro-
grammazione, elaborando un piano delle manuten-
zioni. Atavico purtroppo è pensare che sia più
redditizio elettoralmente creare nuove strutture: la
novità che colpisce l’occhio, anche se magari fine a se
stessa, fa godere della gloria di un minuto. Ma anche
gli ultimi tragici avvenimenti ci dicono che la priorità in
Italia è la messa in sicurezza del territorio e la conser-
vazione dell’esistente. È per questo che oltre a strade
e marciapiedi - verso la fine del mese diversi tratti sa-
ranno oggetto di intervento - ogni anno destiniamo
ingenti risorse ad almeno un plesso scolastico. Da qui
alla fine del mandato vogliamo mettere mano a tutte
le nostre strutture: facciata e serramenti della “Dante
Alighieri” e le palestre e l’aula di musica della “Ales-
sandrini” lo scorso anno; tutta la parte esterna e il cap-
potto della “Leonardo da Vinci, i cappotti di “Saragat”
e “Matteotti”, la relativa palestra e i bagni della scuola
materna di via delle Acacie quest’anno. Nel prossimo
autunno, verrà destinata particolare attenzione ai par-
chi e al decoro cittadino: è necessario intervenire sui
vialetti del parco Pertini, saranno ridisegnate alcune
importanti aree cani, verranno posati nuovi cestini.
Inoltre, una quota di 200.000 euro derivante dalla ri-
contrattazione dei mutui è stata destinata all’avvio del
bilancio partecipativo, grazie al quale saranno i citta-
dini a pensare e decidere quali piccole opere realiz-
zare per Cesano.

Il rimodellamento della spesa
La sfida dei prossimi anni sarà il rimodellamento della

Baggio, Olmi e Valsesia è stato inserito come priorità
nel “Patto per Milano” firmato martedì 13 settembre
dal presidente del Consiglio Matteo Renzi e dal sin-
daco di Milano Giuseppe Sala. 
Verificheremo nei prossimi giorni tempi e modi.

Ripartiti gli investimenti
Dopo gli affanni iniziali - nel 2014 subimmo ingenti tagli
ai trasferimenti e dovemmo affrontare la grana della
piscina - grazie all’effetto combinato di abbondanti
avanzi di amministrazione e dell'allentamento del patto
di stabilità voluto dal governo, tra il 2015 e il 2016 si è
riavviato il volano degli investimenti. Disporre di que-
ste risorse significa cambiare l’approccio di governo
alla città: uscire dal contingente, dal controllo della
spesa, dalle criticità quotidiane e alzare lo sguardo per
impostare il domani, per poter sperare di lasciare un
segno. Straordinario a parole, ma la fase richiede umiltà
perché è proprio quando ci si fa prendere la mano che
si combinano disastri. E abbiamo sempre detto che
non abbiamo la necessità di lasciare piramidi o mauso-
lei. Qualsiasi intervento, pur ambizioso e importante,
non può prescindere da un’analisi rispetto alla sua uti-
lità e funzionalità per la cittadinanza. Con questo spi-
rito, abbiamo deciso di intraprendere la riqualificazione
dell’ampia area compresa tra la piazza San Giovanni
Battista e la Sacra Famiglia. Bastano questi due nomi
per capire quanto su questo asse corra la storia del
nostro Comune. Si tratta di un progetto caratteriz-
zante, dove una bisettrice collegherà questi due poli
all’interno di una vasta area verde fruibile dalle famiglie,
votato alla socializzazione e all’incontro e con un’or-
dinata area di parcheggio.
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spesa. Non possiamo più pensare che lo Stato centrale
torni a distribuire ingenti risorse agli enti locali. I Co-
muni si devono attrezzare per garantire i servizi bat-
tendo nuove strade. È avvenuto in questi giorni con la
concessione della civica scuola di musica niente-poco-
di-meno-che a Ricordi Music School che, oltre a un’of-
ferta didattica notevole, ci permetterà di riproporre
una stagione concertistica e di risparmiare circa
50.000 euro sui costi di gestione (musica per le no-
stre orecchie!).
È questo anche il caso della sofferta decisione di coin-
volgere un privato nella gestione dei nidi comunali. Una
scelta difficile ma di cui oggi, nel poter accogliere
presso le nostre strutture 50 bambini in più rispetto
allo scorso anno - e le richieste ci sono! - nell’offrire
nuovi orari di apertura, nel poter sperimentare diverse
modalità educative, rivendichiamo le ragioni. È stata
una prova di maturità per questa maggioranza: almeno
sei mesi di tensioni, di feroci critiche, del continuo in-
terrogarsi se la direzione presa fosse la migliore, af-
frontate con serenità d’animo, condivisione e un
pizzico di coraggio.
Complessivamente, i numeri del welfare sono preoc-
cupanti e sappiamo che lì c’è un lavoro profondo da
fare nell’investire sulla prevenzione, nel combattere
l’assistenzialismo, nel rendere più efficace la nostra
azione sociale. Ci sembra ad esempio che per la di-
gnità e il riaffermarsi lavorativo della persona siano più
consoni gli assegni civici per attività utili alla cittadi-
nanza piuttosto che la mera elargizione di denaro. Lad-
dove possibile, inoltre, vogliamo sostituire i contributi
per le persone indigenti con un sistema di voucher fi-
nalizzato all’acquisto nelle attività commerciali del
paese di beni di prima necessità, così da evitare che il
denaro pubblico venga impiegato per le devianze.
L’altro grande capitolo su cui occorre impegnarsi per
liberare risorse è il tema centrale dell’efficientamento
energetico. Detto delle scuole e di altre strutture co-
munali, nei prossimi due anni verrà realizzato un pro-
getto complessivo sull’illuminazione pubblica che,
grazie a tecnologie come i Led, garantirà ampi risparmi
nei bilanci a venire con grande beneficio a livello am-

bientale. Rimodellare la spesa significa anche sfruttare
l’efficienza di sistemi e mezzi più moderni. In queste
settimane, attraverso la migrazione a un nuovo gestore
di fonia e dati, avremo una rete almeno 4 volte più
performante, che farà pulizia nella giungla di diversi
contratti/connessioni presenti nelle nostre strutture
e riunirà sotto un’unica gestione sedi comunali, scuole,
T-Red e le nuove 16 telecamere del progetto di video-
sorveglianza in via di realizzazione.

Pensare alla Cesano di domani
In mezzo a questi progetti, stiamo lavorando alla pia-
nificazione territoriale: l’attuale PGT disegna uno sce-
nario pre-crisi, con ancora troppe nuove abitazioni e
che ha mostrato difficoltà nel comprendere i fenomeni
legati al commercio locale. C’è la necessità di rivisi-
tarlo, tenendo fermo quanto di buono comunque que-
sto strumento urbanistico prevede. Tra i tanti nodi da
sciogliere c'è il destino dell’area della piscina, su cui ab-
biamo condotto degli approfondimenti e rispetto cui
stiamo verificando se esiste interesse da parte di ope-
ratori del settore. Irrealizzabile? Forse. Ad ogni buon
conto, la pensiamo come lo scrittore G.K. Chester-
ton: “Posso credere l'impossibile, ma non l'improba-
bile”.
Cesano è in movimento!

Un fondo per le popolazioni terremotate

Per aiutare le popolazione colpite dal terremoto, è
stato istituito un fondo comunale, sul quale chiun-
que può fare un versamento, anche minimo. Il conto
corrente è quello del Comune (Iban IT 56 U 05584
32900 000000005000). È importante specificare la
causale: fondo per la ricostruzione a favore dei Co-
muni coinvolti dal sisma del 24 agosto 2016. O, più
semplicemente, “Sisma 24 agosto 2016”. Sarà diret-

tamente il Comune a farsi carico della gestione del
fondo e tutto quanto raccolto verrà devoluto alla
causa. 
“Tra qualche settimana - dice il sindaco Simone Negri
- ci confronteremo con ANCI, Protezione civile e ma-
gari direttamente con i Comuni coinvolti su come
destinare le risorse raccolte e ne daremo ampio ri-
salto attraverso i nostri mezzi di comunicazione”. 
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Le politiche sociali
Nuove forme di sostegno per chi si trova in difficoltà, più posti ai nidi e un nuovo studio
medico al quartiere Tessera tra le azioni dell'assessorato guidato da Mara Rubichi 

La spesa per i bisogni sociali ha registrato un'impen-
nata per il sostegno della popolazione anziana, fisiolo-
gicamente in aumento, e per la tutela dei minori: “I
legami familiari infatti - commenta l'assessore alle po-
litiche sociali Mara Rubichi - sono sempre più fragili e
si ripercuotono con traumi e problemi sui ragazzi”. 
Per questo motivo, il Comune ha deciso di non rinun-
ciare a nessun servizio a tutela delle fasce più deboli,
bensì di trovare i fondi per continuare a sostenerle.
Assegni civici e voucher sociali
Con la crisi economica e lavorativa, sono molte le fa-
miglie che si trovano in momenti di difficoltà: per aiu-
tarle con maggiore efficacia, l'amministrazione
comunale ha revisionato il regolamento del settore
servizi sociali, istituendo gli assegni civici e i voucher
sociali.
“Gli assegni civici - spiega l'assessore Rubichi - con-
sentiranno di assegnare un contributo economico in
cambio dello svolgimento di qualche piccolo lavoro,

un sistema che crediamo mantenga la dignità di chi si
trova in uno stato di bisogno, è disoccupato ma è an-
cora in grado di lavorare per la comunità”. 
I voucher sociali invece amplieranno il percorso di so-
stegno al reddito familiare intrapreso con l'Emporio
della solidarietà: l'aiuto alla spesa avverrà non attra-
verso l'erogazione diretta di denaro, ma con l'assegna-
zione di buoni acquisto per prodotti alimentari o
farmaci. L'amministrazione comunale sta preparando
la gara per individuare l'operatore, che si occuperà di
stipulare le convenzioni con i commercianti del terri-
torio, presso cui sarà possibile utilizzare i voucher. 
“Una misura - spiega l'assessore Rubichi - che elimina
l'incertezza legata al reale utilizzo dei contributi in de-
naro che assegnavamo: i voucher infatti possono es-
sere utilizzati solo per ottenere beni di prima
necessità”.
Più posti ai nidi 
Attraverso l'affidamento della gestione degli asili nido
a un concessionario esterno, l'amministrazione comu-
nale è riuscita ad ampliare i posti disponibili, garan-
tendo lo sfruttamento della massima capienza delle
strutture. Inoltre, al servizio sono state apportate mi-
gliorie in termini di flessibilità sui tempi di apertura.
Per tutti i dettagli, vi rimandiamo alla lettura dell'arti-
colo di pagina 10.
Al via i lavori per lo studio medico al Tessera
Entro la fine dell’anno, negli spazi oggi affidati al Teatro
D'Oltreconfine prenderanno il via i lavori per la realiz-
zazione di uno studio medico al quartiere Tessera; sarà
operativo con i primi mesi del 2017, ospitando il nuovo
medico assegnato dall'ASL e la pediatra che già ope-
rava in zona.  “Stiamo lavorando per concretizzare -
aggiunge Mara Rubichi - il nostro obiettivo a lungo ter-
mine: individuare un ente ospedaliero che possa fare
visite specialistiche ed esami direttamente nell'ambu-
latorio al Tessera”.
A Cesano il Piano di zona
Per la prima volta, la gestione del Piano di zona passerà
in carico al Comune di Cesano Boscone da Corsico,
rispettando il principio di rotazione. “Il Piano di zona -
spiega l'assessore - è lo strumento fondamentale della
strategia per le politiche sociali, il mezzo che porta le
risorse ai territori che ne fanno parte, anche attra-
verso la partecipazione ai bandi europei”. 
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Ottimizzare i costi mantenendo nel contempo la qua-
lità dei servizi, se non aumentandola: gli obiettivi del-
l'amministrazione comunale sono stati perseguiti
anche dai settori ambiente, sport e giovani, i cui asses-
sorati sono guidati da Fulvia Erasmi. 
La cura del verde
L’accorpamento della maggior parte dei piccoli ap-
palti del verde ha portato a una grande proposta pro-
gettuale, che prevede una buona qualità del servizio
di base e varie migliorie in alcune aree del territorio,
che si affiancheranno agli ingenti investimenti per il
verde, i parchi e le aree cani dei prossimi mesi. 
I progetti di educazione ambientale 
Tra i progetti è stato inserito il percorso di progetta-
zione partecipata per il nuovo “Giardino di Betty”,
parallelamente al concorso per la raccolta di scarpe
da ginnastica usate per la creazione della pavimenta-
zione antitrauma del giardino stesso. Tre classi di
quinta elementare hanno poi creato un progetto per
i giochi e le attrezzature da inserire nell’area verde
del centro storico. 
Il nuovo appalto per l’igiene urbana
Lo scorso maggio, ha preso il via il nuovo servizio di
igiene urbana con l’azienda S. Germano- Deriche-
bourg, per la raccolta e lo smaltimento dei rifiuti ur-
bani e per la pulizia stradale: l'appalto prevede
un'aumentata attenzione per la raccolta differenziata,
un costante contatto con le grandi proprietà e le
maggiori realtà locali per migliorare soprattutto la
qualità dei rifiuti differenziati. 
Nuova formula per la “Festa dell’ambiente”
La “Festa dell’ambiente” si è trasformata per inte-
grare maggiormente la partecipazione delle scuole,
l’educazione ambientale e l’evento “Scienza in Villa”,
sempre con la partecipazione di Legambiente e di
molte altre associazioni ambientaliste e animaliste. Si
sono svolti vari esperimenti scientifici, esposizioni e
anche eventi musicali organizzati dalle ragazze e dai
ragazzi delle scuole, supportati dal grande lavoro del
corpo docente. 
Il Forum dei giovani cesanesi 
e le politiche giovanili
È stato avviato il percorso verso la formazione del
Forum dei giovani cesanesi quale luogo in cui pro-
porre nuovi progetti e attività. Inoltre, a giugno e lu-
glio si è tenuto un corso di formazione per i giovani
cesanesi ed è stata anche riaperta temporaneamente
la struttura di via Trento, fornendo un ritrovo estivo
dove passare del tempo insieme e assistere alle par-
tite degli Europei, con la prospettiva di trovare presto
la migliore soluzione permanente.

L'ambiente, lo sport e i giovani
I nuovi appalti per il verde e l'igiene urbana,
il Forum dei giovani e lo sport a scuola tra
gli obiettivi raggiunti dall'assessorato di
Fulvia Erasmi 

Lo sport per tutti, anche a scuola
Riproposta anche quest’anno l’educazione sportiva
scolastica. “La grande partecipazione delle classi -
commenta l'assessore - ci ha portato a riconfermare
il progetto, augurandoci che i bambini e le bambine
abbiano un accesso sempre maggiore alle pratiche
sportive più varie”.
Parallelamente, è stata trovata una soluzione per la
scuola elementare Gobetti del Tessera, che non è do-
tata di una vera e propria palestra: gli alunni e le
alunne hanno potuto utilizzare quella dell’oratorio
Sant'Ireneo, che si trova esattamente accanto.
Le strutture sportive cesanesi
Dopo l’assegnazione della gestione del centro Ce-
reda alla società sportiva Idrostar, il maggior impianto
sportivo cesanese è ripartito con nuove squadre,
nuovi sport, eventi sportivi ma anche intrattenimento
e aggregazione. “L’amministrazione comunale - spiega
Fulvia Erasmi - investirà nel centro sportivo 250mila
euro, che si tradurranno in un cantiere nei prossimi
giorni”. Continua intanto il rinnovo della gestione
delle palestre comunali: altre strutture vengono prese
direttamente in carico dalle associazioni sportive che
si sono proposte. Prosegue anche la manutenzione
delle palestre scolastiche: quest’anno verrà ristruttu-
rata quella della scuola di via Libertà.
Gli eventi sportivi cesanesi
Nuova formula quest’anno per la festa dello sport
“C’è Sport!”, per stimolare la cittadinanza a provare
le varie attività. La novità del 2016 è stata soprattutto
lo “Sri Chinmoy Running Festival”, organizzato in col-
laborazione con l’amministrazione comunale dai vo-
lontari già protagonisti della “Peace Run”. 
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La cultura e la partecipazione
L'assessorato guidato da Paola Ariis ha fornito supporto alle associazioni, organizzato
eventi per tutte le età e garantito una nuova gestione per la scuola di musica 

Prosegue la collaborazione dell'amministrazione con
le associazioni. “Continueremo a incontrarci con ca-
denza regolare - commenta l'assessore alla cultura
Paola Ariis - per fare il punto e organizzare eventi. Il
regolamento è stato redatto e proseguiremo a for-
nire supporto per dare il giusto risalto alle tante pro-
poste culturali organizzate insieme”. Confermate le
collaborazioni con il circolo Cizanum, che continuerà
a fornire i servizi fotografici per l'ente, con il cinema
teatro Cristallo, che mette a disposizione sconti
anche per i giovani, e con la Sacra Famiglia, per con-
dividere la programmazione e la promozione dei loro
eventi, in un sistema di reciproco aiuto (ad es. per la
festa patronale molti eventi in caso di pioggia saranno
ospitati da loro).  A breve, verranno assegnate le sedi
alle associazioni: i bandi restano aperti fino alla metà
di ottobre per consentire chiarimenti e adesioni.
La biblioteca
In biblioteca si sono svolti incontri letterari promossi
sia dall'amministrazione, sia dalle associazioni, varie
iniziative di sensibilizzazione sui temi della legalità,
della genitorialità e dell'inclusione sociale, appunta-
menti di promozione della lettura, laboratori con
bimbi, feste di  Natale e Halloween, proiezione di film
sulla memoria e sulla Resistenza. È proseguita l'acco-
glienza degli ospiti della Sacra Famiglia e delle scuole
per mostrare loro la biblioteca. In autunno si provve-
derà all’ampliamento degli spazi, sistemando e arre-
dando la parte che prima era riservata al personale
del servizio cultura.
Grande successo anche quest’anno per la rassegna
estiva “Cinema sotto le stelle”, che per sei serate ha
visto la presenza di un pubblico sempre numeroso
sia nei quartieri, sia nell'anfiteatro della Casa della mu-
sica. 

La scuola di musica
È stato da poco completato l'affidamento per la ge-
stione della scuola di musica (tutti i dettagli a pagina
11) consentendo ottime offerte per bambini e anziani
e garantendo continuità con il mantenimento degli
insegnanti. Nello scorso anno, oltre al proseguimento
della programmazione di saggi e concerti, c'è stata la
partecipazione alla rassegna “Piano city Milano” e l'or-
ganizzazione, assieme all'associazione Green Circle,
del concerto “Lonely nights”: un excursus nella mu-
sica rock, etnica, metal sul tema della prevenzione al
suicidio.
Le pari opportunità
Assieme al circolo donne Sibilla Aleramo, sono stati
organizzati la giornata contro la violenza sulle donne,
vari eventi di approfondimento e l'attività di ascolto
dello Sportello delle opportunità in Villa Marazzi, con
la possibilità di una prima assistenza sia legale che psi-
cologica a donne vittime di abuso.
La partecipazione attiva 
Dalle giornate pubbliche di ascolto sui progetti per la
sistemazione del centro storico sono emerse utili in-
dicazioni, poi inserite nel progetto definitivo. Inoltre,
sta per avviarsi il bilancio partecipativo (tutti i detta-
gli a pagina 10).
Il progetto della memoria
“Continua la collaborazione con l'Anpi - spiega Paola
Ariis - che ogni anno prepara gli appuntamenti con
competenza e serietà, dagli approfondimenti per la
Giornata della memoria, alla celebrazione del 25
aprile e del 2 giugno, momenti sempre più condivisi e
partecipati, quest'anno anche da parte dell'orchestra
giovanile”. 
I corsi per adulti
Proseguono i corsi CPIA di inglese, informatica e ita-
liano per stranieri. Inizia anche un corso di lingua spa-
gnola. Continua “Italiano in-Comune”, corso gratuito
di italiano per donne straniere, in collaborazione con
Caritas, Acli, Arci e Auser, che va ad aggiungersi a
quello serale organizzato da Caritas all'oratorio S.G.
Battista: “È stata data l'opportunità di studiare l'ita-
liano anche alle donne con figli piccoli - sottolinea l'as-
sessore Ariis - facendolo in orari diurni, in biblioteca,
grazie ai volontari delle associazioni che si occupano
dei bambini mentre le mamme seguono il corso”.
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Casa
Per rispondere al bisogno abitativo delle fasce più fragili
e per sostenere le famiglie che, a causa della crisi, fati-
cano a pagare l'affitto o le spese dell'appartamento, l'am-
ministrazione comunale ha promosso varie azioni. Il
fondo di rotazione si è concluso con l'erogazione di
219mila euro, di cui 62mila da parte del Comune, evi-
tando lo sfratto di 50 famiglie che si trovavano in uno
stato, anche solo temporaneo, di disagio. “Un progetto
riuscito - sottolinea l'assessore allo sviluppo territoriale
e alla casa Salvatore Gattuso - perché solo il 10% di chi
ha ricevuto gli aiuti non ha corrisposto la quota di rien-
tro del prestito pattuita. Grazie ai contributi assegnati
dal bando regionale per la morosità incolpevole, inoltre,
abbiamo erogato circa 123mila euro e scritto al prefetto
per bloccare anche gli sfratti in atto, riuscendo a salva-
guardare 21 famiglie. Concluso il primo fondo - prose-
gue l'assessore Salvatore Gattuso - si passa al secondo
bando, con nuove richieste”.
Sono stati aperti bandi per assegnare 20 alloggi della so-
cietà Palladium e a fine luglio è stata firmata la conven-
zione con la quale vengono messi a disposizione 7
appartamenti di piccole dimensioni a Milano, in via Vol-
tri. Alle case Aler, sono stati assegnati 8 appartamenti.
Per fronteggiare l'emergenza abitativa, la Regione met-
terà a disposizione 76mila euro e prevederà sgravi sulle
imposte per le proprietà che abbassano il canone di lo-
cazione.
Lavoro
Oltre all'apertura dello sportello lavoro in collabora-
zione con Afol, sono stati organizzati quattro pomeriggi
di formazione.
Guardie ecozoofile
Grazie ai due corsi di formazione, che hanno visto la
partecipazione di 34 persone, sono stati formati 33
nuovi volontari. È stata anche rinnovata la convenzione
con l'amministrazione comunale, per una collaborazione
che ha già portato all'emissione di 60 sanzioni per com-
portamenti inadeguati alle norme sulla conduzione e te-
nuta degli animali sul nostro territorio.
Polizia di prossimità
I “vigili di quartiere” hanno fornito un monitoraggio as-

Lo sviluppo territoriale e la casa

siduo e stanziale sul territorio, controllando scuole, mer-
cati e obiettivi sensibili come farmacie, poste, parchi, Em-
porio della solidarietà, fermate dell'autobus ecc...,
occupandosi anche delle segnalazioni attraverso incon-
tri con cittadini, negozianti e associazioni.  Hanno verifi-
cato la corretta esecuzione della raccolta differenziata e
sanzionato 27 casi di manomissione del suolo pubblico. 
Polizia locale
È stata rinnovata la convenzione per la polizia interco-
munale, che prevede un intervento straordinario ogni
mese, e la collaborazione con Regione Lombardia per
l'operazione Smart, con un'unica centrale tra Cesano
Boscone e Corsico anche per i servizi domenicali e fe-
stivi. Inoltre, per garantire una maggiore sicurezza è stato
posizionato un dissuasore su via Roma/Matteotti e le
auto di pattuglia sono state dotate dei dispositivi mobili
“targa system”, che consentono l'accertamento di revi-
sioni e assicurazioni: nel primo semestre del 2016, sono
state rilevate 180 infrazioni. La Protezione civile è stata
dotata di una nuova sede in via Kennedy e di un nuovo
regolamento, approvato in Consiglio comunale. Per la
videosorveglianza, infine, entro la fine del 2016 è previ-
sto il posizionamento di 16 telecamere.
Commercio
Per animare il centro storico, sono stati organizzati ape-
ritivi, anguriate e serate come “Estate sotto le stelle”,
che sia a luglio sia ad agosto hanno visto una numerosa
presenza dei cittadini. “Un'esperienza ideata nel 2015 -
sottolinea l'assessore Gattuso - e che, visto il successo,
abbiamo deciso di riproporre anche quest'anno, assieme
alla proiezione di film sia nell'anfiteatro del centro, sia
nei quartieri Giardino e Tessera”. Si sono anche tenute
la “Notte blu” e la “Notte bianca” ed è stato promosso
un incontro con i commercianti per sensibilizzare al ri-
spetto del decoro urbano. 

L'azione dell'assessore Salvatore Gat-
tuso si è concentrata non solo sul dare
una risposta all'emergenza abitativa, ma
anche sull'attenzione alla sicurezza e alla
vivibilità del territorio
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Chiuso il contenzioso per la piscina, l'azione dell'assessorato guidato da Giuseppe
Ursino si è orientata soprattutto all'efficientamento della spesa

Le politiche finanziarie

La principale sfida del settore finanziario è la piscina.
“Dopo le preoccupazioni iniziali seguite al decreto in-
giuntivo, che avrebbero potuto mettere a rischio gli equi-
libri di bilancio - spiega l'assessore alle politiche
finanziarie Giuseppe Ursino - con un enorme sforzo
siamo riusciti ad arrivare a un risultato più che soddisfa-
cente: con il versamento di 1.650.000 euro a Monte dei
Paschi di Siena, meno della metà dei 3.800.000 richiesti
inizialmente, abbiamo chiuso e saldato il contenzioso.
Ad agosto, poi, l'amministrazione ha lanciato una mani-
festazione d'interesse e siamo in attesa di capire se c'è
qualche operatore privato disponibile a proseguire l’o-
pera. Sicuramente, negli anni a venire dovremo mettere
in campo delle risorse, ma gli spazi finanziari saranno re-

cuperati eventualmente dal PGT; inoltre, stiamo valu-
tando ulteriori rivisitazioni della modalità di acquisizione
di alcuni servizi per contenere sempre più la spesa”. 
L'efficientamento della spesa
Nello scorso anno è infatti proseguito il percorso di ef-
ficientamento della spesa, che ha portato risultati evi-
denti sul bilancio: due esempi sono il recente appalto del
verde, che consentirà un risparmio di oltre 100mila euro,
e la gara per la scuola di musica, che porterà economie
superiori ai 50mila euro. 
“Tutto questo lavoro - prosegue l'assessore Ursino - ci
ha permesso di mantenere gli equilibri di bilancio. C'è
però ancora una forte preoccupazione legata al fatto che
i trasferimenti dallo Stato sono sempre meno certi: solo
dall'approvazione del bilancio di previsione 2016 ab-
biamo dovuto fare due variazioni, riducendo le previsioni
di entrata dai trasferimenti statali per 300mila euro”. La
razionalizzazione della spesa ha come obiettivo desti-
nare maggiori risorse ai settori in cui c'è più bisogno di
investire per rispondere ai bisogni dei cittadini: i servizi
sociali e il trasporto pubblico. 
I prossimi investimenti 
Gli investimenti futuri punteranno soprattutto alla ridu-
zione della spesa corrente. “L'obiettivo del 2017 è l'effi-
cientamento dell'illuminazione pubblica degli edifici
comunali e delle scuole - annuncia l'assessore - i cui ri-
sultati in bolletta in termini di risparmio potrebbero già
aversi nel 2018”. C'è anche l'ipotesi di rilanciare l'area
in  prossimità della stazione ferroviaria, ottenendo ri-
sorse da utilizzare per ridurre il mutuo, molto oneroso,
aperto con la patrimoniale: “In questo modo - spiega l'as-
sessore Ursino - si libererebbero 250mila euro l'anno
dalla spesa corrente. Inoltre, monitoreremo bandi per
finanziamenti regionali o statali con l'obiettivo di realiz-
zare interventi strategici”.
Una città più bella
“Un altro settore su cui dobbiamo investire - spiega Giu-
seppe Ursino - è il verde pubblico, per avere una città più
decorosa, bella e vivibile, soprattutto nelle zone vicino
alle scuole, alle rotonde e alle fermate degli autobus. Fino
ad ora, abbiamo lavorato per ottenere economie ri-
spetto allo standard che veniva previsto e fornito negli
anni precedenti, ma con il prossimo contratto di appalto
per il verde intendiamo ampliare il servizio di cura del
verde”.
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La città continuerà ad avere i suoi due asili nido, “Maria
Montessori” in via Gramsci e “La Coccinella” in via Ga-
ribaldi. Non solo. Le due strutture potranno accogliere
un numero di piccoli quasi due volte superiore a quello
previsto nel caso in cui non si fosse scelta la strada della
concessione, concretizzando così quanto annunciato
dall’assessore Mara Rubichi fin dal marzo scorso. E con
nuove proposte, tanto che i nidi, in base alle richieste,
potranno restare aperti anche tre settimane in agosto
e nei periodi di Natale e di Pasqua. A vincere la gara è
un RTI (raggruppamento temporaneo di imprese) Ge-
nera-Orsa, due cooperative con una notevole espe-
rienza nel settore.
“I trend demografici e sociali ci dicono chiaramente -
evidenzia il sindaco Simone Negri - che il settore del
welfare è quello su cui più sono necessarie riforme per
stare al passo con le esigenze di persone e di famiglie e
affinché sia sostenibile nel medio periodo. Oggi, tramite
il modello della concessione potremo dare una rispo-
sta più completa e a più famiglie”. Infatti, l’RTI ha presen-
tato significative migliorie anche agli standard gestionali
imposti da Regione Lombardia e ATS (ex Asl). 
Inseriti 47 bambini
“Se per ora è stato possibile accogliere, per effetto del-
l’ulteriore diminuzione di educatrici, passate da 18 a 14
- precisa l’assessore Mara Rubichi - 47 bambini, di cui
solo 8 nuovi a fronte di oltre 130 richieste comples-
sive, nelle prossime settimane verranno effettuati nuovi
inserimenti e potremo soddisfare appieno la domanda”. 
La metodologia educativa
Novità in arrivo anche sulla metodologia educativa, con
il rifacimento degli arredi in entrambe le sedi, program-
mato negli anni di validità della concessione. “L’orienta-
mento pedagogico - spiega il concessionario - è di tipo
olistico e relazionale e trova le sue basi in alcuni dei più
importanti pensieri e pratiche educative quali quelli di
Maria Montessori e dell’esperienza di Reggio Children.
Inoltre - proseguono i responsabili - sulla base del pen-
siero del pedagogista Loris Malaguzzi, l’ambiente è il
terzo educatore in quanto deve poter parlare ai bam-
bini di benessere e accoglienza promuovendo e favo-
rendo esplorazione e curiosità, ricerca e creatività:
saranno ripensati pertanto in tale ottica sia gli ambienti
interni che esterni delle due strutture e integrati/sosti-
tuiti gli arredi e i complementi presenti”.

Asili nido anche in agosto
Individuato il concessionario che gestirà, per conto del Comune, i due asili nido nei
prossimi anni. Il servizio sarà sempre più aperto al territorio, proponendo continuità
educativa con progetti specifici rivolti a bambini fino ai 6 anni

Scegliamo Cesano!
Sta per iniziare la “fase di ascolto” del bilancio parte-
cipativo del Comune. Quattro appuntamenti, uno per
quartiere, per raccontare e confrontarsi sulle esigenze
e i bisogni della città.  Tutte le cittadine e i citta-
dini sono invitati a partecipare.
Dopo questa fase, si passerà allo sviluppo di progetti
di investimento e infine al voto: quelli preferiti dai cit-
tadini saranno realizzati dall’amministrazione. Con il
bilancio partecipativo, infatti, il Comune lascia la pa-
rola ai cesanesi - supportati da facilitatori esperti - per
decidere insieme come spendere una quota del bilan-
cio comunale. 
Per questa prima edizione del bilancio partecipativo
sono disponibili 200mila euro. Gli incontri di ascolto
si terranno: 
- lunedì 17 ottobre alle 21 
Sala delle carrozze di Villa Marazzi, in via D. Alighieri 47
- venerdì 21 ottobre alle 21
centro anziani, via don Sturzo 8
- lunedì 24 ottobre alle 21 
Casa dei giovani, via Trento 12
- giovedì 27 ottobre alle 21
parrocchia San Giustino, via delle Querce 4.
Non importa essere esperti di bilancio per parteci-
pare. È importante avere a cuore il bene della città ed
essere disponibili allo scambio e al confronto.

I punti di forza
Tre i principali elementi qualificanti della proposta: la
continuità 0-6 anni, con incontri rivolti ai genitori e una
sinergia con le scuole dell’infanzia del territorio; pro-
lungamento delle attività oltre le 47 settimane del calen-
dario educativo (apertura le prime due settimane e la
quarta di agosto, ma anche nei periodi di Natale e Pa-
squa, previa verifica di un numero minimo di iscrizioni);
revisione della Carta del servizio, con specifiche sezioni
sia sui siti Internet delle due cooperative sia su quello
del Comune. 
Le proposte migliorative
Una ventina le proposte migliorative, tra le quali incon-
tri formativi di primo soccorso, psico-pedagogici per le
donne in gravidanza e le neo mamme e persino incon-
tri di yoga e massaggio infantile. Da novembre a maggio,
laboratori di psicomotricità, lingua inglese, musica, of-
ferti ai bambini più grandi, dai 3 ai 5 anni, che non fre-
quentano il nido. 
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Le sette note accompagneranno lo sviluppo culturale
di Cesano Boscone del prossimo triennio. Nei giorni
scorsi, infatti, è stata affidata la gestione della “Casa
della musica” di via Matteotti. 
“Una sfida - sottolinea il sindaco Simone Negri - per-
ché riteniamo che i linguaggi culturali, nel caso speci-
fico la musica, favoriscano lo sviluppo e la crescita
della qualità della vita di una comunità”. 
Oltre ai corsi tradizionali, che però verranno propo-
sti con un nuovo metodo riconosciuto a livello inter-
nazionale e ideato in collaborazione con la storica
casa editrice musicale Ricordi, la fondazione “La
Nuova Musica” proporrà iniziative che vedranno il
coinvolgimento diretto anche dei genitori, delle

scuole del territorio e delle associazioni. 
Spazio alla creatività
“La nostra non è una scuola di musica - sottolinea
il concessionario - ma uno spazio nato per dare va-
lore alla creatività presente in ogni bambino (e negli
adulti, anche se spesso non ne sono consapevoli) e
dove è possibile esprimere il proprio talento, qual-
siasi esso sia”.
Si tenterà di coinvolgere anche i piccolissimi, con
“baby-music” per bambini da 0 a 2 anni e ci sarà spa-
zio per gli appassionati di musica rock, jazz e per chi
intende avvicinarsi al mondo dei dj. Inoltre, tra gli
obiettivi vi sono la costituzione di un coro, un’orche-
stra e una banda cittadina. 
Tariffe in base all'Isee
“Un salto di qualità? - evidenzia l’assessore alla cul-
tura Paola Ariis - Le premesse ci sono tutte. E la for-
mula della concessione permetterà anche di usufruire
di tariffe agevolate in base all’Isee, con sconti sino al
50%, azzerando quelle per le persone con handicap o
segnalate dai nostri servizi sociali. Considerando che
tutti i costi di gestione saranno ora completamente
a carico del concessionario”. 
Poiché “La Nuova Musica” è una fondazione, si potrà
usufruire delle detrazioni fiscali previste dalla legge,
annullando così l’effetto della lieve variazione appli-
cata dal concessionario alle tariffe massime.

La fondazione “La Nuova Musica” ge-
stirà nel prossimo triennio la scuola co-
munale di via Matteotti. Corsi anche al
mattino per i piccolissimi e concerti du-
rante l’anno

Estate insieme

Tra luglio e agosto, l'amministrazione co-
munale con la collaborazione del rione La
corte, ha organizzato vari appuntamenti
per allietare l'estate di chi è rimasto in
città: aperitivi in centro, anguriate, grigliate
e cinema all'aperto.

Scuola di musica: gestione e metodi nuovi

Nella biblioteca di Villa Marazzi, in via D. Alighieri
47, l’associazione “Avvicin’Arti” proporrà tre
spettacoli teatrali incentrati su altrettanti movi-
menti culturali e letterari del Settecento, Otto-
cento e Novecento. L'Illuminismo sarà il
protagonista del primo spettacolo, sabato 1 ot-
tobre alle ore 21, con “Cioccolatte o caffè? La
Milano da bere al tempo dei Lumi”. Sabato 29
ottobre alle ore 21 sarà la volta di “Scapigliate
alla milanese: variazioni amorose in chiave di
donna”. Infine, il Futurismo chiuderà la rassegna,
sabato 2 novembre, alle 21, con “Abbasso la
pastasciutta. Serata abrogativa del quotidianismo
mediocrista nei piaceri del palato, ovvero cena
futurista”.

Illuminismo, Scapigliatura 
e Futurismo... a teatro
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Sono quattro i tipi di interventi sugli edifici scolastici
per il 2016: manutenzione ordinaria, effettuata dal ser-
vizio comunale; manutenzione straordinaria, affidata
all’impresa IRICO; appalti specifici per la riqualifica-
zione degli edifici; opere di efficientamento.
La manutenzione ordinaria
La squadra manutenzione del Comune ha effettuato
interventi idraulici, elettrici, di falegnameria e di altro
genere su tutti gli edifici scolastici del territorio in se-
guito alle verifiche fatte prima dell’inizio delle attività
e su segnalazione dei dirigenti. 
La manutenzione straordinaria
Nell’ambito dell’appalto, sono previsti alcuni inter-
venti specifici: il rifacimento in gomma della pavimen-
tazione della palestra della scuola elementare di via
Libertà con tinteggiatura di tutti gli ambienti annessi,
dell’atrio di ingresso e di alcuni spazi particolarmente
ammalorati; la sistemazione della copertura per risol-
vere il problema delle infiltrazioni; l'intervento mura-
rio di razionalizzazione degli spogliatoi della palestra
della scuola elementare Monaca; la sostituzione dei
sanitari nella materna Acacie; la parziale sostituzione
dei sanitari e la revisione degli impianti esistenti nella
elementare Gobetti. 
Le opere di tinteggiatura 
e riqualificazione esterna
Nella scuola media Leonardo da Vinci sono in corso

interventi di riqualificazione esterna con la realizza-
zione di un cappotto, per ottimizzare l’isolamento
termico della struttura, e la relativa tinteggiatura con
tinte più vivaci. A questo si aggiungerà il trattamento
e la tinteggiatura di tutte le parti in cemento armato
a vista come opera complementare.

Le opere di efficientamento 
Si sono appena conclusi i lavori sul plesso Matteotti
e a breve prenderà il via l'intervento sul rivestimento
termico della copertura della scuola materna Acacie.
Con l’occasione si procederà alla ritinteggiatura degli
edifici con colori più brillanti. Seguiranno gli interventi
di realizzazione del rivestimento termico sulla coper-
tura piana e dell'impianto di aria condizionata nella
scuola materna Don Sturzo, nonché l’installazione del
cogeneratore nel plesso Alessandrini di via Bramante. 

Inizieranno lunedì 3 ottobre le lezioni dei corsi di gin-
nastica riservati ai maggiori di 55 anni organizzati dal-
l'amministrazione comunale in collaborazione con UISP
(Unione italiana sport per tutti) che si svolgeranno: 
• nella palestra di via Vespucci 5, il lunedì e il giovedì

dalle 8.55 alle 9.50 (1° turno), dalle 9.50 alle 10.45 (2°
turno), dalle 10.45 alle 11.40 (3° turno) e dalle 11.40
alle 12.35 (4° turno; nuovo corso); il martedì e il ve-
nerdì dalle 8.55 alle 9.50 (1° turno), dalle 9.50 alle
10.45 (2° turno), dalle 10.45 alle 11.40 (3° turno),
dalle 11.40 alle 12.35 (4° turno; nuovo corso - attività
fisica adattata) e dalle 14.30 alle 15.30 (5° turno)

• al centro anziani in via don Sturzo, martedì e venerdì
dalle 9.50 alle 10.45 (1° turno) e dalle 10.45 alle 11.40
(2° turno).

La ginnastica dolce è un’attività di gruppo indicata per
le persone che si trovano in buone condizioni fisiche,

che ha l’obiettivo di migliorare la mobilità articolare,
l’elasticità e la forza muscolare, la coordinazione, l’equi-
librio. L'attività fisica adattata è invece rivolta a chi fatica
a sostenere i carichi di lavoro della ginnastica generale
e che quindi necessita di una attività moderata che in-
teressi tutto il corpo.
Iscrizioni nella Sala delle carrozze in Villa Marazzi, via D.
Alighieri 47, lunedì 19 settembre dalle ore 11 alle
13, nella palestra in via Vespucci 5 martedì 20 settembre
dalle 9 alle 12, al centro anziani in via don Sturzo mer-
coledì 21 settembre dalle 9 alle 12 e per tutto il mese
di ottobre, previa disponibilità di posti, direttamente in
palestra nei giorni e negli orari delle lezioni.
I nuovi corsi verranno attivati al raggiungimento minimo
di iscritti. La partecipazione ha un costo di 120 euro
per i residenti, 130 euro per i non residenti,  35 euro
per il certificato medico.

LA GINNASTICA PER I MAGGIORI DI 55 ANNI 

Scuole: manutenzioni e riqualificazioni
I lavori effettuati negli edifici scolastici nel corso nel 2016 comprendono tinteggiature
ed efficientamento, oltre alla manutenzione ordinaria e straordinaria



Appuntamenti 
venerdì 23 settembre, ore 19 
ritrovo al centro sportivo Cereda, via Vespucci
“Natural wellness” un’ora e trenta minuti di corsa
ed esercizi di tonificazione immersi nel verde del Parco
Natura e dell’Oasi dei nuovi nati di Legambiente 

domenica 25 settembre, ore 9
ritrovo al parco Pertini, via Roma
biciclettata di 70 chilometri , (costo 10 euro)
e 9 chilometri (costo 5 euro) con l’associazione
“Monelli ribelli”. Spaghettata insieme alle ore 12 al
parco e pomeriggio di giochi con la Protezione civile di
Cesano Boscone
dalle ore 9.45
ritrovo in via Vespucci 5
“Puliamo il mondo” con Legambiente sarà possi-
bile piantare lungo via Vespucci arbusti in grado di cat-
turare le polveri sottili; al termine verrà offerto un
rinfresco

sabato 1 ottobre, ore 21
biblioteca di Villa Marazzi, via D. Alighieri 47
“Cioccolatte o caffè? La Milano da bere al
tempo dei Lumi” spettacolo teatrale a cura dell’as-
sociazione culturale Avvicin’arti

domenica 9 ottobre, tutto il giorno
centro storico
mercato agricolo con i prodotti del parco sud e
bancarelle degli hobbisti
parcheggio di piazza Moneta
dimostrazioni delle unità cinofili dell’esercito con
cani poliziotto antidroga e antivalanga; saranno inoltre
presenti militari con una mostra sulla Seconda guerra

mondiale

lunedì 17 ottobre, ore 21
Sala delle carrozze di Villa Marazzi, via D. Alighieri 47
“Scegliamo Cesano” incontro rivolto a tutti per
decidere insieme come destinare una quota del bilan-
cio comunale

giovedì 20 ottobre, ore 21.30
Sala delle carrozze di Villa Marazzi, via D. Alighieri 47
presentazione del libro “Anatomia della cop-
pia” con la dott.ssa Erica Francesca Poli, a cura del
circolo donne Sibilla Aleramo

venerdì 21ottobre, ore 21
centro anziani, via don Sturzo 8
lunedì 24 ottobre, ore 21
Casa dei giovani, via Trento 12
giovedì 27 ottobre, ore 21
parrocchia San Giustino, via delle Querce 4
“Scegliamo Cesano” incontro rivolto a tutti per
decidere insieme come destinare una quota del bilan-
cio comunale

sabato 29 ottobre, ore 21
biblioteca di Villa Marazzi, via D. Alighieri 47
“Scapigliate alla milanese: variazioni amorose
in chiave di donna” spettacolo teatrale a cura del-
l’associazione culturale Avvicin’arti
sabato 12 novembre, ore 21
biblioteca di Villa Marazzi, via D. Alighieri 47
“Abbasso la pastasciutta. Serata abrogativa del
quotidianismo mediocrista nei piaceri del pa-
lato, ovvero cena futurista” spettacolo teatrale a
cura dell’associazione culturale Avvicin’arti

Campioni di danza sportiva
I cesanesi Giuseppina Ladogana e Leo-
nardo Palermino hanno vinto i campio-
nati italiani della Federazione italiana
danza sportiva, per la categoria 65/69,
classe A2, che si sono svolti lo scorso
luglio a Rimini. Complimenti dalla reda-
zione del Cesano notizie! 

Il programma delle Spighe d’oro

SETTEMBRE
sabato 24
finale di gara di bocce con premia-
zione 

domenica 25 
sagra dell'uva, musica dal vivo

venerdì 30
ore 16, tombolata a premi

OTTOBRE
domenica 2 
musica con cd

lunedì 3, ore 15
iscrizione per gita e castagnata a Cit-
tiglio

domenica 9 
festa dei nonni con nipotini e musica
dal vivo

sabato 15
gita sociale e castagnata a Cittiglio,
pranzo al ristorante “La bussola”; il

centro rimane chiuso

domenica 16
musica con cd

lunedì 17, ore 15
iscrizione alla gara di burraco

domenica 23
musica dal vivo

venerdì 28, ore 16
tombolata a premi

domenica 30
musica con cd

lunedì 31, ore 15
inizio della gara di burraco

DURANTE IL MESE:
preparazione delle Pigotte per l'Uni-
cef; festa delle caldarroste con i bam-
bini della scuola materna; martedì e
giovedì pomeriggio, riprendono i la-
vori di cucito, ricamo e uncinetto.
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Gruppi consiliari
Un lavoro immenso per Cesano
Questa amministrazione è stata eletta nel 2014 con
un programma elettorale chiaro in cui era dichiarata la
volontà di applicare una profonda revisione della spesa,
senza ridurre i servizi già erogati, soprattutto in ambito
sociale. Molti Comuni non sono stati in grado: noi,
dopo due anni, con orgoglio, possiamo dire che è un
impegno mantenuto. 
La spesa sociale è di circa 2 milioni e le numerose va-
riazioni in aumento hanno sempre trovato copertura
senza che nessun servizio già garantito fosse sop-
presso o ridotto, questo soprattutto grazie al conte-
nimento degli sprechi: riduzione del parco auto,
riforma del sistema di fonia e telecomunicazioni sono
solo alcuni esempi di un serio impegno quotidiano. 
Si è iniziato anche a innovare: gli assegni civici sono
nuove modalità di erogazione dei contributi, i richie-
denti riceveranno l’aiuto in cambio di una prestazione
professionale utile per la società cesanese. 
Importante ricordare anche i nuovi appalti di cura del
verde e del sistema di raccolta rifiuti e pulizia urbana.
Semplificazione e ottimizzazione della spesa. Il tutto
per migliorare la qualità della vita ai cesanesi: vogliamo
una Cesano più pulita e più bella.
Un lavoro immenso e non siamo ancora a metà man-
dato.

Marco Pozza
capogruppo Partito Democratico

Il Futuro in Comune: 
Politica passione “civile”
Cesano da due anni a questa parte dispone di un
"primo cittadino" a tempo pieno, che si contraddistin-
gue per come è dedicato al suo paese, con la passione
e la voglia di stare in mezzo alla sua gente. Questa pas-
sione porta con sé allo stesso modo la disponibilità
con cui la maggior parte degli altri protagonisti coin-
volti insieme con lui si adoperano per coniugare la
propria vita privata e professionale con il mettersi al
servizio della propria comunità. Tante soluzioni pro-
poste e rese concrete: lavoro di revisione di spesa,
igiene ambientale, nuovi investimenti, piano di manu-
tenzione, ecc. tutto nell’ottica della Cesano che vo-
gliamo. In queste poche righe, una riflessione la voglio
fare verso chi quotidianamente - come nel piccolo
spaccato de "Il Futuro in Comune”- senza poche diffi-
coltà, si muove tra famiglia, lavoro, studio e crescita
professionale e che considera la politica passione “ci-

vile”, chi sa che non sono le nobili intenzioni a fare la
differenza, ma l’agire secondo un’etica della responsa-
bilità, che occorre informarsi, studiare, discutere sere-
namente, obiettivamente, senza mai credere di essere
infallibili, avendo sempre cura delle piccole oneste esi-
genze del singolo cittadino. Un grazie a tutti coloro
che con pazienza sostengono questo percorso.

Vincenzo Primerano
capogruppo Il Futuro in Comune 

La terra trema!
Il 24 agosto 2016 sarà ricordato come il giorno del
sisma del centro Italia. Esattamente come il 1980 fu
l’anno del sisma in Irpinia e il 1976 fu quello in Friuli. Il
nostro territorio è fragilissimo - ad alto rischio sismico,
idrogeologico, nonché afflitto da emergenze ambien-
tali - e va preservato. Ma per farlo servono piani strut-
turali per la sua messa in sicurezza e prevenzione. È
chiaro che il grosso delle risorse (economiche) per un
simile intervento devono provenire dallo Stato, ma
anche i Comuni nel loro piccolo possono fare qual-
cosa. È incredibile come in un Paese ricco di validi isti-
tuti di ricerca e giovani professionalità, facciano fatica
a trovare spazio negli uffici delle pubbliche amministra-
zioni figure come geologi, ingegneri specializzati e si-
mili. Poi si scopre che molti Comuni sono sprovvisti di
piani antisismici e molti piani regolatori vengono realiz-
zati in sfregio alle norme di tutela del territorio. Una
cosa è certa: l’Italia è un paese generoso e sensibile,
che di fronte alle tragedie si attiva e dà il meglio di sé
mettendo in moto la macchina della solidarietà. Ma
come sarebbe il nostro futuro se impiegassimo un si-
mile slancio in iniziative che davvero possano contri-
buire a migliorare l’esistente? Dal cittadino al sindaco,
siamo tutti coinvolti.

Aldo Guastafierro
capogruppo Cesano 2020 – forum delle idee

Due euro non bastano
Di terremoti ne esistono di tanti tipi, quelli della guerra
e della terra che fanno cadere le case e uccidono e
creano profughi, quelli del lavoro e degli sfratti che
fanno crollare le esistenze, quelli che sentono solo i
cani e i gatti e le altre bestie quando spariamo i botti,
ma tanto chissenefrega delle bestie. E poi ci sono tutti
i piccoli terremoti farlocchi che ci inventiamo per sen-
tirci un giorno vittime e quello dopo maestri, come se
non ce ne fossero abbastanza di quelli veri, da affron-



tare mettendoci faticosamente alla prova come per-
sone che condividono uno stesso tempo. Che poi è
l'unico che ci è concesso in questa vita.

Stefano Cella
capogruppo Cesanocambia

Asili nido: la cooperativa ha vinto
oppure no?
Venerdì 29 luglio, il sindaco annuncia che “proseguono
i lavori per l'affidamento del servizio asili nido”, che
“nel prossimo periodo saranno espletate le formalità
necessarie all'aggiudicazione”, che “la gara pubblica non
è ancora conclusa".
Contemporaneamente scopro e segnalo che la Coo-
perativa Genera, sul proprio sito, comunica di essersi
aggiudicata il bando e che da settembre gestirà i nidi di
Cesano Boscone. Il giorno dopo, 30 luglio, il sindaco
mi accusa di “sporcare una bella notizia con un po' di
fango. Ormai – scrive - conosciamo le armi con cui il
consigliere Raimondo fa politica: insulto, strumentaliz-
zazione, insinuazione”. Lunedì 1 agosto la Cooperativa
Genera, sul proprio sito, corregge il tiro: “Ad oggi la
gara non è stata ancora formalmente aggiudicata, a dif-
ferenza di quanto pubblicato lo scorso venerdì su que-
sta stessa pagina. Ci scusiamo per l'imprecisione della
comunicazione”. Per il sindaco raccontare la verità si-
gnifica buttare fango, insultare, insinuare, strumentaliz-
zare. Ma alla fine chi ha vinto il bando?

Fabio Raimondo
capogruppo Fratelli d’Italia - Alleanza Nazionale

Da Forza Italia due anni 
di opposizione costruttiva
Come Forza Italia ci sembra giusto portare avanti
un'opposizione costruttiva, che guardi prima di tutto al
bene dei cittadini. Del resto, almeno a Cesano Bo-
scone il PD governa perché ha vinto le elezioni. Ab-
biamo votato a favore, infatti, quando si è trattato di
non alzare le tasse. Stiamo collaborando, anche
creando sinergie con la Regione, per far partire al più
presto la riqualificazione del quartiere Tessera, che rap-
presenta una realtà importante per Cesano Boscone.
Poi c'è la qualità della vita, sulla quale in Consiglio co-
munale abbiamo più volte evidenziato le criticità e sulla
quale continueremo a insistere affinché i quartieri
siano più vivibili. Un errore grave di questa Ammini-
strazione è stato la privatizzazione dei due asili nido.
Noi siamo, infatti, per la concorrenza e per la libertà di
scelta tra pubblico e privato. Al centro mettiamo il cit-
tadino. Ricordiamo infine il problema della piscina,
creato dal centrosinistra, che speriamo adesso risol-
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vano. Noi continueremo a vigilare!
Sappiamo che i problemi sono tanti, ma proseguiamo
su questa strada per dare ai cesanesi soluzioni con-
crete.

Fabio Altitonante
capogruppo Forza Italia

M5S in tour per le scuole cesanesi!
Le scuole dovrebbero essere oggetto della massima
attenzione da parte dei Comuni per seguire la crescita
culturale dei nostri piccoli uomini e piccole donne in
luoghi dignitosi, sicuri e perché no… sostenibili! Siamo
venuti a conoscenza di situazioni inaccettabili, inerenti
la sicurezza nonché potenziali rischi per la salute
(igiene, amianto, ecc.); in particolare, per la scuola del-
l'infanzia statale "Acacie", abbiamo dovuto richiedere
un sopralluogo all’Agenzia tutela salute - ATS (ex ASL),
viste le continue segnalazioni ricevute dai genitori. Il
sopralluogo dello scorso aprile ha rilevato la presenza
di problemi all’edificio scolastico di carattere sia strut-
turale che igienico-sanitario. Quindi i cittadini avevano
visto giusto, ma come sempre sono stati ignorati dal-
l’amministrazione! Il 5 luglio scorso abbiamo fatto un
sopralluogo constatando la persistenza delle irregola-
rità rilevate da ATS e siamo in attesa del secondo so-
pralluogo.
Ormai non ci fidiamo più e inizieremo da settembre
un tour con sopralluoghi periodici nelle scuole, per-
ché vogliamo tutelare tutti i ragazzi cesanesi; per noi le
scuole sono una priorità, per altri solo spot elettorali!
Aprite gli occhi e segnalate per favore: m5s.cesano.bo-
scone@gmail.com.

Giancarlo Carmelo Insinsola
capogruppo Movimento Cinque Stelle




